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影视 ·文娱

“感觉可以拍自己演员生涯的最后一
部偶像剧了。”带着这样的想法，陆毅接演
了电视剧《只为那一刻与你相见》。该剧讲
述了落魄千金夏苒苒（李一桐 饰）和集团
总裁邵铭哲（陆毅 饰）经历过坎坷后最终
收获爱情的故事。

在当年40岁的年龄再度出演偶像剧，
陆毅的选择受到了不少争议，他说：“众所
周知我已婚且有孩子了，演偶像剧确实存
在大家能否很好地代入这个问题，未必能

让所有人满意。”这也是陆毅对这部作品感
到稍有遗憾的地方。

陆毅表示，作为演员，处在不同年龄阶
段拍戏的感受不同。“早些年拍摄的偶像剧
多为同龄人之间感情，这次在《只为那一刻
与你相见》中，邵铭哲和夏苒苒之间有一定
的年龄差，那种感觉（与之前相比）还是不
一样的。”

在剧中，邵铭哲是集团继承人，年轻有
为，但在行为上却不是传统感觉上的耍帅
装酷。在陆毅看来，邵铭哲与夏苒苒的年
龄差使这一角色更具导师特质，“邵铭哲对
待工作、家庭和感情都是非常冷静理智的，
不同的地方就在于，相对于职场上的沉稳，

对待家人和爱人他还是有很柔软的一
面。”

陆毅出道多年，塑造了多个深入人
心的影视角色。对他来说，演员并不算
是一份特殊的职业，每次表演都是他抛
开自己去实现角色的过程。面对新生
代演员迅速成长带来的挑战，陆毅表示

“并没有什么危机感”，在他看来，更新
换代是很正常的市场现象，“相较年轻
演员，我们这一代的优势是经历和在经
历中收获的经验。”

谈到如何把握邵铭哲在面对职场、

家庭和爱情等不同境遇时的不同状态的？
陆毅表示整体上来说邵铭哲对待工

作、家庭和感情都还是非常冷静理智的，不
同的地方就在于，相对于职场上的沉稳，对
待家人和爱人他还是有很柔软的一面。

时隔多年，再次选择拍摄偶像剧，陆毅
表示演偶像剧大家能否很好地代入确实存
在这个问题，未必能让所有人满意。拍摄
感受的不同大致两个地方，一是作为演员
本身，处在不同年龄阶段拍戏的感受不同，
二是早些年拍摄的偶像剧是同龄人之间感
情，这次角色设定有一定的年龄差，那种感
觉还是不一样的。

对如何理解表演和演员这个职业，陆
毅认为这两个概念都比较大，觉得每个演
员都有自己不同的理解。表演在他看来就
是一个抛开自己去实现角色的过程，而演
员对他来说就是一份不特殊的职业。

而当下演员更新迭代速度很快，陆毅
并没有感到什么危机感，反而觉得更新换
代是很正常的，相比较年轻演员来说，他这
一代演员的优势应该就是经历和在经历中
收获的经验。

对于之后的工作重点，陆毅想着未来
可能相对会减少工作量，更注重剧本质量
的挑选。 （来源：新华网）

不背台词念数字，自带化妆师不按剧
情设计形象，吊威亚就大喊辛苦，在水里拍
戏就吹嘘“敬业”，拍戏全靠替身和后期抠
图……对于一些奇葩演员的奇葩行为，不
少人都能随口说上一大串，毕竟网络不止
一次曝光过，这些早就不是什么秘密了。
一些影视剧这种重演员、轻编剧、轻导演、
轻制作的现象，不只观众看不下去，中国电
视剧制作产业协会也终于出手了，其于去
年十二月发布的一份规范电视剧(网络剧)
制作的文件，让“坚决抵制演员不背台词等
行为”“坚决抵制电视剧创作重演员轻编
剧”等话题迅速登上了网络热搜榜。

从什么时候开始，演员这个职业背好
台词就要被表扬？这难道不是他们的本
职工作吗？从什么时候开始，电视剧流量
易爆，精品却难出？难道文艺作品不再追
求口碑与流量双赢了？又是从什么时候
开始，一部电视剧观众只记得住演员的名
字，导演、编剧是谁已不再重要？纵观此
次中国电视剧制作产业协会对电视剧制
作提出的五点改进意见，正是网友们早就
期待解决的两个方面：一是纠偏，二是重
塑。纠偏就是纠正电视剧“浮华浮躁”的
偏；重塑就是重新找回电视剧的制作规律
——重视创作。

现如今的电视剧市场种类繁多，播放
量动不动就破百亿，但如此惊人的数据背
后到底是精品还是残次品，就不一定了。

都说现在流行快餐文化，只求名、不求实，
只求填饱肚子、不求营养。电视台要收视
率，网站要网播量，一部电视剧只要花重
金把流量明星请来，再加上市场的炒作，
就肯定稳赚不赔，这个时候，电视剧制作
方又有多少精力会放在打磨作品质量
上？这样的市场环境，必然会造成劣币驱
逐良币的效应。如果任由这种“浮华浮
躁”的风气继续在电视剧制作圈“流行”下
去，国产电视剧的整体质量势必会下降。

当我们买东西买到了残次品，或许还
可以申请退货，但如果看了一部烂片，我
们却无法因为智商受辱的感觉而去找谁
索赔。当生产商品的人不把使用商品的
买家当回事，那人们再见到这款商品时，
自然就会绕道而行。如今，追剧已是很多

中国人不能缺少的休闲方式，对电视剧市
场环境的净化自然也就关系到了百姓的
切身利益，绝不只是娱乐圈自己的事。当
越来越多的电视剧被观众打上“烂片”“脑
残剧”“神剧”的标签，它们也就离被市场
抛弃不远了。

“必须去浮华浮躁，重创作规律。”“必
须加重文化含量，提升艺术质量。”“必须
端正创作态度、尊重艺术规律。”“必须净
化市场环境，促进产业良性发展。”中国电
视剧制作产业协会提出的这四个“必须”，
为电视剧的发展指出了正确的、具体的方
向，也收获了网友们的一片叫好，还有网
友调侃“最好每年考试，不合格的取消当
演员的资格”，可见观众期待改变当前乱
象的急切心情。（来源：央视新闻客户端）

为纪念中国人民志愿军抗美援朝出
国作战 70 周年，由中央广播电视总台出
品，中央广播电视总台影视剧纪录片中心
摄制，中国电视剧制作中心有限责任公司
承制的重大革命历史题材电视剧《跨过鸭
绿江》在央视频道热播。

“抗美援朝”是 20 世纪第二次世界大
战之后改变中国命运、改变世界格局的一
次国家级壮举，此次战争的胜利是中国人
民屹立于世界东方的宣言书，是中华民族
走向伟大复兴的重要里程碑。电视剧《跨
过鸭绿江》以宏大的气势和格局，填补了
荧屏空白，极具“历史美学品格”。

《跨过鸭绿江》全景式展现了“抗美援
朝”从最初决策到最后签订停战协议的整
个过程，讲述了老一辈无产阶级革命家、
军事家的崇高风范，讴歌了以黄继光、邱
少云、杨根思为代表的志愿军指战员不畏
强敌、英勇斗争的战斗精神，反映了中国
人民不怕难、不信邪，团结一致的精神风
貌。

电视剧《跨过鸭绿江》的宏大的内容
叙事是从战略层面、战役层面和战斗层面
来分别展开的，各自聚焦了统帅层、志愿
军将领和基层的干部、战士，然后由三个
层面再形成一个完善的整体，为观众全景
式呈现了抗美援朝战争和取得胜利的过
程。

《跨过鸭绿江》由董亚春任总导演，穆
德远任总摄影执导，余飞任总编剧，历时
长达三个月的紧张拍摄，辗转北京、天津、
黑龙江等 5 省市，最多时启用 5 个组同时
拍摄。整个拍摄为了真实反映出上甘岭
战役的艰苦卓绝，剧组甚至专门建造了 4
架道具飞机，9辆坦克装甲车，1000余支各
类道具枪械，重新搭建了中南海、克里姆
林宫、白宫；为了更加还原历史，剧组进行
了 400 多个场景的拍摄，剧中囊括了 375
个有名字角色，并动用了4万多群众参演、
邀请了500多人的美术置景团队、使用了8
万余发子弹作为道具，其体量之大可见一
斑。

演员阵容方面，唐国强、丁勇岱、孙维
民、王志飞、刘之冰、姚刚、王挺、王同辉、

刘涛、韩栋、连奕名、赵波等实力演员组成
的超强阵容也为《跨过鸭绿江》增光添彩，
从多个维度，全面展现了抗美援朝战争
中，中央领导、志愿军将领、前线志愿军战
士的智慧与胆略。

有网友表示：《跨过鸭绿江》是一部气
势磅礴的新年献礼大剧，以全景式史诗般
的视角讲述了抗美援朝的过程和胜利。
也有网友表示：看完剧无限感动，致敬中
国人民志愿军！感谢制作团队为年轻人
上了一堂生动的爱国主义教育课。”

（来源：光明网）
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不把观众当回事？ 那就别怪没人把你当回事

改编自南派三叔原著小说《盗墓笔
记》，集《蛇沼鬼城》《谜海归巢》《阴山古楼》

《邛笼石影》四部为一体，由曾舜晞、肖宇
梁、哈妮克孜领衔主演，刘宇宁、范明、王劲
松、刘雪华特邀出演，成方旭、刘昱晗、刘若
嫣主演的青春冒险剧《终极笔记》目前已播
出过半，本周即将开启超前点映。经过铁
三角大战密洛陀的惊险剧情后，《终极笔
记》再掀高潮，迎来吴邪误点天灯，铁三角
大闹新月饭店的名场面！随着更多精彩剧
情的上线，网友期待值爆增。

伴随着剧情的深入推进，张家古楼的
秘密慢慢浮现，关于老一辈九门人的矛盾
也逐渐明晰。在上周播出的剧情中，胖子
小哥被卷进巴乃羊角山下湖底，吴邪冒险
营救，三人合体上演密洛陀大战，吴邪背张
起灵出洞，张起灵回应吴邪呈现高能金句

“还好，我没有害死你”，引发一众原著粉回
忆杀。面对密洛陀的猛烈攻击，铁三角自
始至终生死相托，不离不弃，这份情谊让观
众泪目：“这是什么神仙友情，太好哭
了！！！”同时，观众期待的黑花组合再次相

聚，黑眼镜变身“打工人”保
护BOSS 解雨臣来到巴乃，
剧中二人延续以往搞笑互
怼的相处方式，为紧张的剧
情带来一丝轻松氛围。

随着《终极笔记》播出
过半，剧中人物角色的完成
度以及剧情的还原度成为了观众热议的话
题。不少从开播便追剧的忠实观众及原著
粉表示，“《终极笔记》比预期的效果更加精
彩。”实际上，不管在剧情还原、叙事节奏，

还是在人物设定、场景特效等方面上都可
以看到剧组的用心，这也是它在后期仍旧
保持超高口碑，留住观众并圈住新粉的原
因。 （来源：北青网）

《终极笔记》剧情超高口碑狂圈粉

纪录片《八月桂花遍地开》全景展现红色文化
“这是一块红色的热土，也是一片光

荣的土地，这里被誉为‘红军的摇篮、将
军的故乡’。”在中国共产党成立100周年
的年首，一部全景式展现鄂豫皖革命根
据地红色文化，以安徽金寨县59位开国
将军为主体人物的大型纪录片《八月桂
花遍地开》，日前在央视纪录频道和安徽
卫视同步播出。《八月桂花遍地开》共六
集，每集50分钟。主创团队历时一年半，
拍摄了红四方面军、红25军、红28军成
军地以及红四方面军、红25军长征出发
地、主要途经区域、会师地、重大事件发
生地等，足迹遍布全国近20个省市60多
个县市，同时还前往俄罗斯、美国等地进
行境外拍摄。该片通过寻访式拍摄，呈
现了诸多鲜为人知的历史细节，如莫斯
科东方劳动者共产主义大学的中国学生
档案，一封国宝级的红军家书，藏在子弹
壳里的借粮条，中国工农红军第一架飞
机的来历，金寨籍开国将军詹大南的抢
救性拍摄，多位百岁老红军的深度采访
……该片通过多种创新手段，用人的故
事讲党的道理，为今天的年轻观众打造
了一部纪录片式“思政课”。

《我心飞扬》带你感受赛场般的速度与较量
距 2022 年北京冬奥会 400 天之际，

由徐峥监制，王放放执导，孟美岐主演的
电影《我心飞扬》宣布将于2022年2月1
日大年初一上映。影片创作灵感源自中
国冰雪健儿勇夺冬奥会首枚金牌的艰难
历程，讲述了他们拼搏进取、为国争光的
故事。同时发布的电影概念海报，以极
具力量感的笔触勾勒出一位滑冰运动员
剪影，冰刀划过赛道，定格在极速冲刺的
瞬间。在2002年的第19届盐湖城冬奥
会上，中国运动员在 500 米短道速滑项
目中夺得金牌，实现了冬奥会金牌榜“零
的突破”。这一消息不仅振奋了国人对
冰雪项目的信心，也激励了此后一代一
代运动员在赛场上不断突破自我，勇创
新高。电影《我心飞扬》由此获得启发，
讲述了中国短道速滑运动员为了自身的
冰雪梦想与国家荣誉，历经低谷、坚持不
懈，最终在赛场上问鼎冠军的故事。徐
峥正是被中国冰雪健儿的拼搏精神所深
深触动，提到监制影片的原因，他说道：

“中国需要自己的体育电影，因为中国英
雄太了不起了！”电影《我心飞扬》将展现
中国人自强不息、进取拼搏的意志品质，
观众也将在大荧幕上感受到如同真实赛
场般的速度与较量。

《最美表演》看演技派惠英红全新面貌出镜
挽起的头发散落出些许发丝飘扬在

面容两侧，脸颊和鼻梁上未愈的伤痕在
低头的神色中更添落寞，惠英红以这样
的姿态出现在了《最美表演》的视觉海报
中。作为新浪娱乐特别企划的年度重磅
大戏，《最美表演》在深冬再次献上新一
轮的“如约而至”。在最新曝光的海报
中，惠英红以其精准的感悟及表现力，
赋予一幅静态画面强有力的故事性，极
为打动人心。站在这个特殊的时代关
口回望过去，虽然一路充满风雨荆棘，
但是无论遇到任何困难与挫折，每个人
都始终对生命的前行饱含热情，以勇敢
的态度迎接挑战，向阳而生拥抱希望。
随着女性议题、她经济、她力量等越来
越多活跃于大众话语体系，中年女演员
也日益成为影视行业的讨论中心，中国
香港演员惠英红便是其一。曾数次拿
下金像、金马、长春电影节等奖项的惠
英红，近年来凭借电影《血观音》《我和
我的祖国》等，与周迅、赵雅芝合作出演
女性群像悬疑短剧《不完美的她》，再一
次回归观众视线引发热议。惠英红如
今在《最美表演》中以全新面貌出镜，又
将带来怎样惊喜的角色演绎，十分令人
期待。 （均据人民网）

中国风动画《许愿神龙》成龙为粉龙配音
去年国庆档票房大卖的影片《姜子

牙》在宏大场景中探讨救一人还是救苍
生的深刻命题，于 15 日上映的《许愿神
龙》则以幽默轻快的风格讲述情义重于
千金的温情故事。《许愿神龙》讲的却是
原汁原味的中国故事，影片男主角丁思
齐在上海弄堂长大，另一主角则是世界
上仅存的粉红色许愿神龙，电影讲述的
就是人龙相遇后发生的一系列搞笑又惊
险的故事。功夫巨星成龙为这条萌萌的
粉龙配音，呈现出令人惊喜的反差感。
导演克里斯·艾伯翰斯介绍，电影在其
他地方做测试时，不论是在纽约还是墨
西哥，世界各地的观众都会有一个共同
的好奇心，想知道片中所展现的当代上
海年轻人的日常生活是怎样的，所以他
想要把中国的故事讲给世界观众听，“当
然，还想向全世界介绍这条又萌又有趣
的粉龙。”动画指导李晓光透露，《许愿神
龙》在技术和流程上投资非常大，仅片中
粉龙这一形象，身上就有约2000个动画
控制器，可以说是目前为止动画电影中
难度最高的角色之一。


